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城北公園の歴史と現状
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できごと和暦

旧制静岡高等学校が設立大正11年

旧制静岡高校を包括し、新制静岡大学が設立昭和24年

文理学部が人文学部と理学部に分離昭和40年

静岡大学が大岩からメインキャンパスを移転昭和45年

静岡市が静岡大学跡地に城北公園の建設開始昭和53年

城北公園の一部供用開始昭和55年

日本造園学会賞を受賞昭和58年

中央図書館が開館昭和59年

城北公園開園（全体）昭和60年

日本の都市公園100選に選出平成元年

Ｄ５１形蒸気機関車が栃木県真岡市に譲渡平成27年

昭和36年５月(1961年) 城北公園建設19年前

昭和51年２月(1976年) 城北公園建設４年前

静岡大学解体後の状況

建設当時の城北公園の状況

昭和58年(1983年) 城北公園建設３年経過

現在の城北公園の様子

静岡大学開学時の状況 静岡大学開学時の状況（航空写真）

静岡大学解体後の状況（航空写真）

城北公園建設時の状況（航空写真）

 昭和53年に更地となった静岡大学跡地に、静岡市が城
北公園の建設を開始し、昭和55年に一部が開園、昭和
60年に建設が完了し全体が開園しました。

城北公園の歴史と現状
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 「だれもがいこえる公園」として昭和53年から整備をスタートし、昭和55年に一部が供用を開始、昭和60年に全
体が開園しました、

 賤機山、竜爪山などの山々や富士山が眺望できるため、その風景を借景として取り入れるよう計画され、広々とし
た芝生広場などで多くの市民で賑わっていました。

城北公園の歴史と現状
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子供広場

日本庭園

花時計

健康遊歩道

緑郎

富士山
ビュースポット

中央図書館

自由広場

大岩車庫 健康遊歩道

緑廊

水の広場

エントランス

子供広場

日本庭園

花時計

ヒトツバタゴ(ナンジャモンジャ)

 城北公園は、地区公園であるものの総合公園のような施設を備え、日本庭園や図書館などの文化施設や噴水、花時計などの修景施設のほか、貴重
な緑とオープンスペースを備える魅力ある公園として、長年多くの市民のみなさんに親しまれてきました。

災害時の避難場所として
約１０，０００㎡の自由
広場設置

災害時の避難場所として、どこからでも避
難してこれるよう柵を設けていません。

公園の一つの施設として
設置されています。

レストハウス

現在は大きく樹木に囲ま
れてしまっていますが、
富士山を借景とするよう
に設計されています。

城北公園の歴史と現状
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城北公園の歴史と現状
城北公園の一部の区域において、令和３年に民間事業者のノウハウを活かしたPark-PFI制度

を導入することとし、事業者と基本協定を締結しました。その後、令和４年５月に民間事業

者との整備や管理に関する協定の締結の差し止めを求めた住民訴訟が提訴されたため、Park-
PFI制度による整備を一時停止することとしました。

令和２年

事業者公募を開始（城北公園Park-PFIスタート）12月

令和３年

審査会を開催し事業者を選定３月

事業者と基本協定を締結4/1

令和４年

住民監査請求3/8

住民監査請求棄却4/20

テナント企業の出店辞退4/26

住民訴訟 静岡地方裁判所へ提訴(2事件の共同訴訟)5/19、２０

令和６年

判決言い渡し（原告主張棄却）3/28

判決確定4/12
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城北公園再整備に向けたアンケート調査
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アンケート調査の目的
地域や公園利用者の皆様と対話し、意見をいただきながら再整備計画を定め、再整備を進め

ていくため、まずは、「今後の方向性（案）」（市が望ましいと考える姿）について、アン

ケート調査で地域や公園利用者の皆さんの意見を確認しました。

今後の方向性（案）

（市が望ましいと考える姿）利用実態や利用者からの声
今までの公園の性格と

実際の使われ方

拠点公園

(地区公園＋市内広域)
• 地域住民の散歩や子どもの遊び場として利用されている

• 子育て世代の利用者が多いものの、平日は駐車場がなく、広域から

来園しにくい状況にある

地区公園

（徒歩圏内）

公
園
種
別
・

使
わ
れ
方

地域の皆様を中心にしつつも、広域にお住いの皆様にも利用し

やすい公園

地域にお住いの皆様とともに、広域から自動車で来園する

方にも利用いただいている

これからも公園愛護会等による清掃活動が実施されるなど、地

域住民の皆様に愛され、利用される公園

• 安東地区の住民で組織された公園愛護会等が清掃活動を実施してい

るなど、地域の皆様に愛されている

地域の防災訓練や自治会活動等で利用されるなど、地域の

憩いの場となっている

地
域
と

の
関
わ
り

駐車場があり、子ども連れのご家族や高齢者等も利用しやすい

公園

• 休日に利用可能な場所での路上駐車は危険

• 平日は駐車場がない

• 公園内に安全に利用できる専用駐車があると良い

• 園内駐車場は不要との意見もある

なし

(休日限定で路上の駐車可能)
駐
車
場

散歩やジョギングを楽しむことができる公園
• 周回園路は利用されているものの、その場所がわかりづらい

• 園路上に、スロープが急な所や傷んでいる所がある

公園を周回できる園路が整備され、散歩やジョギングとし

て利用されている

周
回

園
路

カフェなどで大人もゆったりとした時間を過ごすことができる

公園
• 園内に日陰で休憩できる施設が少ない

• コーヒーなどを楽しみながら、のんびりと過ごせるような心豊かに

なる施設があると良い

なし

カ
フ
ェ
等
の

飲
食
施
設 子どもが公園や子育て支援施設で遊んでいる間、親もカフェや

図書館でゆっくり楽しむことができる公園

雨の日でも子どもが遊べる施設のある公園• 雨の日あるいは急な雨となっても、子どもが遊べる場所が欲しいなし
子
育

て支
援

施
設

樹木が適正に管理され、みどり豊かな公園

• 樹木のある、みどりの豊かな公園を維持したい

• 倒木や落枝等の恐れがある樹木の伐採や剪定、移植等の必要がある

• 樹木が繁茂し視認性が悪く、防犯面の心配がある

みどり豊かな公園
樹
木

市が公園全体を管理しつつ、一部施設について民間事業者の

ノウハウを活用し公園利用者の満足度や利便性を向上させる

• Park-PFI制度を活用した整備・管理に賛成の意見もあったが、反対

の意見もあった

駐車場（園内駐車場）、カフェ等の飲食施設、子育て支援

施設はPark-PFIで整備・管理する。

その他の施設や樹木は従来通り市が直営で整備・管理する。

整
備

手
法
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今後の整備内容（案）

整備内容（案）

• 子ども連れのご家族や高齢者などが利用しやすい園内駐車場を整備する。

• 休日のみ利用できる公園北側道路の路上駐車スペースを安全対策を行った上で改修し、平日も駐車可能な駐車場として整備する。

駐
車
場

• 公園利用者が快適に散歩やジョギングを楽しめるよう園路を改修する。
周
回

園
路

• 公園利用者がゆったりとした時間を過ごせるカフェなどの飲食施設を整備する。

カ
フ
ェ
等

の

飲
食
施
設

• 設置を希望する施設のアンケートを実施し、施設内容を具体化していく。
子
育
て

支
援
施
設

• 公園内にある倒木や落枝の恐れがある樹木や視認性を悪くしている樹木等については、伐採や剪定、間引き等を進め、公園利用者の安全性を確保する。

• 駐車場やカフェ、子育て支援施設の整備に合わせて、伐採や剪定、間引き等の必要ない「健全な樹木」が支障となり、これらの樹木については伐採や移植

が必要となる。このため、施設配置の配慮や、駐車場の一部を公園外に整備することで、伐採や移植する樹木の減少に努める。

樹
木

中央図書館

花時計

日本庭園

自由広場

子ども広場

道
路

駐車場

カフェ

駐車
スペース

駐車場子育て
支援施設

周回園路

約800m
約1000m
(8の字で通行)

民間事業者のノウ
ハウを活かした整
備・管理を想定し
ている区域

今後の（城北公園の）方向性として、市が望まし

いと考える姿を具体化した場合、次のような整

備内容(案)が想定されます。

この整備内容（案）も含め、地域や公園利用者の

皆様からのご意見を頂きたくアンケートを実施。
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アンケート結果
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アンケートの実施方法について
実施期間：令和６年10月21日（月）から令和６年11月22日（金）まで

周知方法：近隣連合自治会での組回覧(安東、安西、城内、横内、城北、竜南、井宮、井宮北)

静岡市ホームページ

城北公園へのポスター設置

回答方法：オンライン及び紙面

設問内容 ・城北公園の再整備について

・城北公園の使われ方について（地域の皆様を中心にしつつも、広域の皆様にも利用しやすい公園）

・地域の関わりについて

・駐車場について（園内駐車場、園外駐車場の整備の設問を含む）

・周回園路について

・カフェなどの飲食施設について

・子育て支援施設について

・公園の樹木について（樹木の管理、施設整備に伴う移植や伐採）

回 答 数：２,７７４件

そ の 他：安東地区は、安東、長谷町、安東柳町、浅間町、丸山町、大岩本町、大岩町、大岩宮下町、

大岩、北安東とする（回答の郵便番号から集計）

※小数点の関係から合計値が100％ではない場合があります。
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アンケート回答者の属性について

１０歳未満

0% １０代

3%

２０代

6%

３０代

23%

４０代

21%

５０代

19%

６０代

17%

７０代

9%

８０代以上

2%

【全回答者：2,774件】

１０歳未満

0% １０代

3%

２０代

5%
３０代

18%

４０代

22%５０代

21%

６０代

19%

７０代

11%

８０代以上

1%

【安東地区：1,307件】

全回答者、安東地区ともに幅広い年齢層の方に回答いただくことができた。
人口構成としては、１０代、２０代、７０代、８０代以上の回答が少なく、３０～６０代の回答が多い。

【安東地区】

安東、長谷町、安東柳町、浅間町、丸山町、

大岩本町、大岩町、大岩宮下町、大岩、北安東と

する（回答の郵便番号から集計）
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回答数町 名区

300北安東静岡市葵区１

286大岩静岡市葵区２

273安東静岡市葵区３

244大岩本町静岡市葵区４

110大岩町静岡市葵区５

66上足洗静岡市葵区６

60西千代田町静岡市葵区７

53千代田静岡市葵区８

37唐瀬静岡市葵区９

35平和静岡市葵区10

【町名別回答数(上位１０町内)】

アンケート回答者の属性について
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調査結果①再整備について
【安東地区】

合 計
68.4%1897賛同する

13.2%365概ね賛同する

6.8%189あまり賛同しない

9.6%266賛同しない

1.9%52どちらでもよい

0.2%5未回答

合 計
61.7%806賛同する
12.9%168概ね賛同する
9.4%123あまり賛同しない

13.6%178賛同しない
2.3%30どちらでもよい
0.2%2未回答

【全回答者】
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調査結果②使われ方について（広域利用）
【全回答者】

合 計
66.2%1837とても良いと思う
17.4%483まあまあ良いと思う
7.6%211あまり良いと思わない

7.2%199全く良いと思わない
1.4%38わからない
0.2%6未回答

合 計
55.9%731とても良いと思う
21.3%278まあまあ良いと思う
10.6%138あまり良いと思わない

10.3%134全く良いと思わない
1.8%23わからない
0.2%3未回答

【安東地区】
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調査結果②使われ方について（広域利用）
寄せられた意見

広域というよりは地域の人々が使いやすい緑豊か
で、きれいな公園を望みます。

近所の大人や子供たちが安全に楽しく利用できれ
ばで十分です。

蓮華寺池公園のようにする方向性を感じますが、
城北公園は面積が小さく、実現性はかなり低いと
考えます。

広域から人が来ることでゴミや騒音、渋滞などの
問題が心配

せっかく大きな素晴らしい公園なのですから、
もっと市内のいろんな人々が利用できるようにな
るといい

公園は市民全員の財産であり地域のものではない

地域で愛されることは前提として、外部からも人
が集まる公園であってほしい

城北公園規模の公園は市内に少ないので、城北公
園は地区公園から拠点公園に格上げすべきと思い
ます。

まとめ

緑豊かな城北公園の魅力から、広域から来園したいという声があるものの、広域から来るほど
大きな面積でないとの意見や、広域から人がくることでゴミや騒音、渋滞などの問題が発生する
ことを懸念する意見がある。
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調査結果③関わり方について（地域による管理・利活用）
【安東地区】【全回答者】

合 計
71.8%1991とても良いと思う
20.2%559まあまあ良いと思う
4.1%113あまり良いと思わない

1.9%52全く良いと思わない
2.1%58わからない
0.0%1未回答

合 計
70.5%922とても良いと思う
22.3%291まあまあ良いと思う
3.4%44あまり良いと思わない

2.2%29全く良いと思わない
1.5%20わからない
0.1%1未回答
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調査結果③関わり方について（地域による管理・利活用）
寄せられた意見

広域から人が来るとゴミが増えるので地域の方の
清掃が大変になるのではないか。

公園の清掃などは地域に頼らず、管理者責任のも
と市が責任をもって行うべき。

地域の方が清掃されているのを今回初めて知りま
した。いつもきれいにしていただきありがとうご
ざいます。

いつも園内を清掃してくれている清掃業者の方達
には感謝の気持ちでいっぱいです。おかげさまで
いつ公園に来ても快適に過ごさせてもらっていま
す。

まとめ

公園愛護会や地域住民による公園清掃に感謝する声とともに、広域から来ることで清掃の負
担が増えるのではないかという意見があった。また、地域に頼らず市が責任をもって清掃するべ
きであるとの意見もあった。
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調査結果④駐車場について
【安東地区】【全回答者】

合 計
68.0%1886とても良いと思う
14.7%409まあまあ良いと思う
7.2%200あまり良いと思わない

8.6%239全く良いと思わない
1.3%35わからない
0.2%5未回答

合 計
58.5%765とても良いと思う
18.1%236まあまあ良いと思う
8.8%115あまり良いと思わない

12.4%162全く良いと思わない
1.9%25わからない
0.3%4未回答
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調査結果④駐車場について
寄せられた意見

公園利用者以外に使われないよう時間制にした方が良い

足の不自由な高齢者や未就学児の保護者のための小規模
なものがあればよい。

園内に駐車場をつくると、車の出入りが多くなり、公園
の周囲をランニング、散歩している近隣住民にとっては、
とても危険です。駐車場をつくるなら、公園外の市有地
につくるべきです。

城北公園運動場の一部や静岡市大岩自動車車庫を活用し
てはどうか。

駐車場は公園内に整備してもあまり台数がとまれないの
ではないか？むしろ現在の路上駐車を平日も認めて安全
策を考えてはどうかと思う。

駐車場があったら便利かと思いますが、その分公園の緑
が減ってしまって残念なので、公園周辺の空いている土
地があれば、そこを市で買い取って駐車場にしたらどう
かと考えました。

園内に駐車場ができれば、そちら側にボールが転がる可
能性も少なからずある。もし作るのなら、麻機街道側の
広場ではボール遊び禁止などは絶対にしないと約束した
上で、子どもの安全に考慮した駐車場を作ってほしい。

図書館もありせっかくの良い公園なのにも関わらず駐車場
がなく、離れた子連れの住民には行きづらい状態。

今の土日限定の路上駐車も、範囲が狭くてなかなか停めら
れなくて困っている。

北安東の我が家からは妻をはじめ自動車が必要な家族が複
数いるため駐車場はぜひとも作っていただきたいです。

近くに住んでいますが、私達は自転車や徒歩でも気軽に遊
びに行ったり散歩したり出来ますが、車で子供と一緒に遊
びに来られる人達は平日も安心して停められる駐車場が有
れば良いなと思います。

公園の近くを通る際に道路側に車が沢山止まっており見通
しが悪いといった不都合も駐車場の整備によってなくなり
そうなので、ぜひとも再整備を実施していただきたい。

地元だけでなく広域的な公園整備を目指していただきたい。
そのためには駐車場の確保は必須であるが、北側道路につ
いては安全性の面から駐車場としての利用は避けたほうが
良いと感じる。

夜間の駐車場利用も24時間出入庫可能ではなく閉鎖時間を
設けることも必要かもしれません。民家は近くにあります
が夜間は公園周辺は暗く不審車両等も怖いです。

まとめ

子ども連れや高齢者の方からは駐車場があればもっと利用したい、危険な路上駐車が解消さ
れるとの意見がある。しかしながら、駐車場ができることによる事故発生を懸念する意見や、周
辺の市有地等を活用することができないのかといった意見がある。
また、治安悪化などを防ぐため利用時間を制限するなどの運用方法に関する意見もある。
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調査結果⑤周回園路について
【安東地区】【全回答者】

合 計
69.6%1932とても良いと思う
22.0%611まあまあ良いと思う
3.6%100あまり良いと思わない

2.7%74全く良いと思わない
1.7%47わからない
0.4%10未回答

合 計
67.6%884とても良いと思う
23.1%302まあまあ良いと思う
3.8%49あまり良いと思わない

3.0%39全く良いと思わない
2.0%26わからない
0.5%7未回答
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調査結果⑤周回園路について
寄せられた意見

周回園路は散歩をしても不便は感じませんが傷んでいる所の補修はありがたいです。

ジョギング中の人が、子どもたちや、高齢者と接触事故を起こすことのないように周回路を整備して欲しい。

ベビーカーで散歩しやすく整備してほしいです。具体的にはゆるやかなスロープの設置、段差を無くす、砂利ではなく

コンクリートの道を作って欲しいです。

周回園路は、分かりにくいと思わない。路面の整備は必要である。

園路を改修するのでしたら街灯を増やすべきだと思います。夕方にはかなり暗くなりジョギングを楽しめるような雰囲

気ではありません。

ジョギングは外周を走ればいいです。ジョギングには外周を整備してあげてください。

まとめ

既存の周回園路が使用しにくい、わかりにくいことはないとの意見があるものの、ジョギング
をしている方との接触に危険を感じる意見や、夜間は暗く散歩やジョギングでの利用ができな
いといった意見がある。
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調査結果⑥カフェなどの飲食施設について
【安東地区】【全回答者】

合 計
65.6%1821とても良いと思う
11.9%331まあまあ良いと思う
7.8%215あまり良いと思わない

13.8%382全く良いと思わない
0.6%17わからない
0.3%8未回答

合 計
61.4%802とても良いと思う
11.4%149まあまあ良いと思う
8.1%106あまり良いと思わない

18.2%238全く良いと思わない
0.6%8わからない
0.3%4未回答
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調査結果⑥カフェなどの飲食施設について
寄せられた意見

イマドキのお洒落なカフェは見映えもイメージもいいの
ですが、茶処でもあるので、お茶をメインにしたカフェ
がいいと思います。

カフェ開設により発生する周辺へのゴミ放置への対策、
公園利用しない方の駐車場の使用と長期駐車への対策を
整えて欲しい。

集客力のあるカフェ設置に関してはある程度理解出来る
反面、すぐ近隣にパン屋があるため機能が重複しない
か？と少し不安もあります。

深夜営業時間に制限を設けたり、ゴミ箱の設置、定期的
に清掃や見守り隊を入れるなどしなければ、環境の悪化
は必須と思われる。

市内在住者のキッチンカーを募りイベントを開催するな
どでも十分な集客ができる。

カフェの建設予定になる公園内の道は、両側に大きな木
が並ぶとても綺麗な場所です。子供が自転車の練習をし
たりバトミントンをすることも出来ます。木漏れ日の美
しい場所です。カフェは必要ありません。

子供達と一緒に公園へ行き、遊んだあとにちょっと休憩す
る場所や食事をするスペースがあると助かる。

夜は城北公園の辺りは暗く怖いので、ある程度の時間まで
営業しているカフェがあると良いと思う。

県内では公園になじむ素敵なデザインのナショナルチェー
ン店が出店し魅力的になっている。

カフェの中にもプレイルームがあることで見守りながら子
育て中の保護者も少し気を抜ける場となるのではないかと
感じる。

ドックカフェなどがあれば愛犬との楽しい時間を過ごすこ
とができます。

カフェなどの一息つけるスペースは子育て世代同士のコ
ミュニティ、ゲートボールの後のコミュニティなど、公園
に新たなコミュニティを生む。

カフェ設置自体は賛成だが、ドライブスルーは絶対反対。
図書館に隣接（又は連結）させて、図書館の本をカフェで
自由に読めるようにしたら良いと思う。

まとめ

公園内で休憩することが出来るカフェなどの飲食施設を求める意見やカフェがあることでコ
ミュニティが生まれたり、人が常駐することで夜間の安全性が向上するのではないかという意見
がある。一方で、大手チェーンではなく、静岡らしい店舗が良いのではないかという意見や、周辺
店舗との競合やゴミが放置されるのではないかと心配する意見がある。
また、整備予定地になっているケヤキ並木の景観を残すべきとの意見がある。
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調査結果⑦子育て支援施設について
【安東地区】【全回答者】

合 計
57.9%1606とても良いと思う

18.3%509まあまあ良いと思う

10.0%278あまり良いと思わない

10.5%290全く良いと思わない

2.8%79わからない

0.4%12未回答

合 計
51.3%670とても良いと思う
20.0%261まあまあ良いと思う
10.5%137あまり良いと思わない

14.7%192全く良いと思わない
3.2%42わからない
0.4%5未回答
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調査結果⑦子育て支援施設について
寄せられた意見

中央図書館内のキッズスペースを充実させれば十分では
ないか。

子育て支援施設の設置は望ましいが、園児、小学児童等
が使う時など大声を上げて近隣住民への迷惑が発生しな
いような配慮、対応が必須であると思います！

雨の日の設備までも公園に求める必要は無く、中央体育
館などの既存屋内施設を活用すべきと考える。

公園としては狭い城北公園のスペースで「子育て支援施
設」という新しい施設をつくる意味が理解出来ない。

子育て施設建設予定地から見える富士山はケヤキ並木と
合わせて絶景です。いつも楽しみに訪れています。その
景色がなくなると思うと残念です。

室内で過ごせる子育て支援施設は近隣にあり、様々な公
園利用対象者に対して限られた駐車スペースになること
も考慮すると、室内タイプの子育て支援施設を城北公園
内に設置する優先度は低いと考えます。

この地域には、天候を気にせず子どもが遊べる施設がとて
も少ないので、子育て支援施設はとても意義のある施設だ
と思います。

子育て施設と飲食施設を別整備でなくて同建物で一体整備
等することが可能であれば、現在計画のカフェスペースに
さらに別施設を整備することが可能と思います。

雨でも遊べるキッズスペースがあるととても嬉しいですが、
どの程度の広さが確保できるのか、何歳くらいの子どもを
対象とするのか、遊具やおもちゃはどのようなものを置く
のかなどは、近隣の児童館や支援センターとの住み分けを
してもらえると嬉しいです。また、土日も遊べる場所であ
るとありがたいです。

夏は暑く、冬は寒い。静岡市では室内で子どもを遊ばせる
場所が限られているので、プレイルームのようなところが
あるのもとても助かります。

まとめ

雨の日や真夏は外で遊ぶことが出来ないため、子育て支援施設を求める意見がある。また、既
存の児童館等の機能とすみ分けた方が良いとの意見がある。その一方で、中央図書館や中央体
育館などの既存施設で十分ではないか、騒音などの対策をする必要があるのではないかといっ
た意見がある。
また、子育て支援施設予定地から見えるケヤキ並木や富士山を望む景色がなくなることを惜し

む意見がある。
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調査結果⑧公園の樹木について（維持管理）
【安東地区】【全回答者】

合 計
67.3%1867とても良いと思う
22.9%636まあまあ良いと思う
4.5%125あまり良いと思わない

3.5%98全く良いと思わない
1.4%38わからない
0.4%10未回答

合 計
63.0%824とても良いと思う
25.9%338まあまあ良いと思う
5.5%72あまり良いと思わない

4.1%53全く良いと思わない
1.1%14わからない
0.5%7未回答
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調査結果⑧公園の樹木について（維持管理）
寄せられた意見

樹木伐採は最低限な範囲で必要な事ではあります。ただ、
明治神宮外苑などにおいて、思ったよりも多くの木が切
られる事案が発生しており、同じ様な事が起きないか心
配です。

本公園内では、公園と外界を区切り、公園内の特殊な空
間を演出するための樹木類や園内でのゾーニングに使わ
れている常緑広葉樹を主体とした低木類、静かさを演出
した高木と低木の混合などは当初から良く考えられた配
置と考えています。こうした当初のデザインに意思を持
続しながら、豊かな緑空間を創出されることを望みます。

実際に自然を大切にすることとその倒木や落枝というこ
とのキケン自体の低いリスクとのつなひきだが、本当に
そのようなリスクが高いか不明。あり得ないと考える。

樹木を間引き、植木の高さを低く剪定して明るく、公園の
外からも中の様子がわかるようにしていただきたい。防犯
の意味でも大切な事だと思います鬱蒼としていると清潔感
がなく、危険なことが起きたら困るなぁとの感想を持った
ことがあります。

公園前の幹線道路をよく通行するが、樹木の根っこの隆起
による歩行者道路の凹凸が激しく危ないと感じている。

老木の大きな枝もしばしば落下して危険です。ヒマラヤ杉
も数本倒木した事も有りました。とても危険です。

夕方や人通りが少ないときは中が見えないので怖いなと
思っていました。まだ子供が小さい時は暗いときは公園の
中を突っ切らないように言い聞かせてました。

伐採については賛成の考えです。特に南側は高木で鬱蒼と
して夜間は怖さを感じます。

メンテナンス費用は高木ほど高額であり、成長するほど根
が張り、園路を損傷します。台風や地震など防災の観点か
らも伐採し、中～低木の明るいひらけた都市型の公園にす
べきと思っています。

まとめ

樹木の大木化、繁茂したことにより、防犯面が心配であることや、倒木や長期的なメンテナンス
の観点から、剪定や間引きをするべきとの意見がある。その一方で、あまりに多くの木が伐採さ
れすぎるのではないかとの不安や、安全性だけでなく当初公園を整備した際のコンセプトも大
切にするべきではないかという意見がある。
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調査結果⑧公園の樹木について（施設整備に伴う移植、伐採）
【安東地区】【全回答者】

※再整備の実施に「賛同する」、「概ね賛同する」と回答した方の割合

合 計

53.6%1213伐採や移植してかまわない

37.1%840できるだけ伐採や移植しない

8.0%181伐採や移植はしない

1.0%23わからない

0.2%5未回答

合 計

53.5%520伐採や移植してかまわない

37.6%365できるだけ伐採や移植しない

8.2%80伐採や移植はしない

0.7%7わからない

0.2%2未回答
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寄せられた意見

藤棚、金木犀、図書館側から花時計へ続く並木道を無く
さなで欲しいです。必ずどこかにまた作ってください。
私は自然豊かで、静かに穏やかに時間が流れるこの城北
公園が大好きです。

病気で弱っている、事故の危険性があるなどは仕方ない
としても健全な木の伐採については反対です。駐車場や
カフェを作るのに邪魔だからという理由で木を切ったり
移植するのはやめて欲しい。

自然豊かであることは城北公園の魅力だと思うので、樹
木は必要最低限の伐採移植が望ましい。

とにかく、緑は多く残すべきだと思います。人間側の都
合ばかりに目を向けず、自然を残す事を最優先して欲し
いです。

なんじゃもんじゃの木は絶対に残して欲しいです！！

木は育つまで長時間かかりますし、素晴らしい次世代に
引き継ぐ財産です！

あくまで目的は市民が使いやすい公園を整備することであ
り、森林の保全ではないと思います。なるべく移植が望ま
しいですが、伐採した樹木の利用方法などを工夫して、ぜ
ひ実現していただきたい。

材料として可能ならば、伐採した木材を公園のどこかに利
用できると良いですね。屋内施設の積み木など…

駐車場スペースやカフェ施設などの整備には、可能な限り
既設樹木は残して欲しいですが、整備上仕方がない場合は
伐採及び移植は仕方がないと考えます。

木を優先したがためにカフェができなくなってしまい若者
はがっかり。木は残っても人（若者）が来なければ意味が
ない。

調査結果⑧公園の樹木について（施設整備に伴う移植、伐採）

まとめ

樹木の保護よりも市民が使いやすい公園にするべきとの意見や、できるだけ樹木は残してほし
いが、整備に影響があるものは伐採や移植することも仕方ないのではないかとの意見がある。
一方で、藤棚や金木犀、ケヤキ並木、なんじゃもんじゃは無くさないでほしい、自然豊かである

ことが城北公園の魅力であるとの意見がある。
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調査結果⑨再整備について心配する意見（まとめ）
【樹木や自然、景観が変わることについて】

〇懸念内容

駐車場やカフェなどを整備することで

・城北公園の魅力である、樹木や四季の花々が減ることへの不安

・ケヤキ並木周辺、富士山が見える景観が変わることへの不安

【駐車場の整備ついて】
〇懸念内容

・駐車場内や出入り口での事故発生や公園周辺での渋滞が発生することへの不安

・駐車場があることにより夜間の騒音や不審車両が増加することへの心配

【カフェなどの飲食施設や子育て支援施設の整備ついて】
〇懸念内容

・カフェがあることでゴミを放置したり夜間に人が集まり治安が悪化することへの不安

・カフェが新設されることによる近隣の飲食店への影響に関する不安

・カフェの来店者によって公園利用者の駐車場利用に支障があるのではないかという不安

・子育て支援施設による騒音で生活環境が悪化することへの不安
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寄せられた意見

若い人達の意見をもっと聞く為にアンケートの取り方を考えてください。

施設整備に伴う樹木の伐採や移植の設問は公園内駐車場設置を前提した設問で、公園内の駐車場設置を望ましくないと
考えている者には答えようがないのに必須となっているのは矛盾していると考えます。

施設整備に伴う樹木の伐採や移植の設問の仕方がおかしい。カフェ、施設、駐車場等何れも反対なので回答できない。

調査結果⑩その他の意見

寄せられた意見

カフェやレストランを置くのも良いですが、ゴミが増えると景観を損なう危惧があるし、夜の照明や雑音は近隣への迷
惑な気がします。

駐車場ができることで夜間の治安が悪くならないかがとても心配です。

人が多く来ることによって、マナーの悪い方がゴミを捨てていくことが増えるのでは、と思います。

駐車場のあるカフェは、公園よりカフェに来ることが目的になります。道が渋滞し危険を伴うので反対です。

【アンケート内容について】

【防犯・治安・マナー（生活環境への悪影響）】

寄せられた意見

西の入り口から花時計への道から富士山が望める。樹木の間から見える富士は神々しい。この景観を残してほしい。絶
対「富士山」を残すことが必要。

計画書を見ると図書館側の公園入口に駐車場等を整備する予定とあるが、今ある並木は美しく、天気の良い日は木漏れ
日の向こうに富士山が眺められるという景観で、また図書館の大窓からの緑は壮観で初めて見たときは感動すら覚えた。
絶対に残してほしい。あの場所に新しい施設は作らないでほしい。カフェを作るにしても今ある環境を生かした小規模
のもので良い。

【富士山が見える景観】
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寄せられた意見

花時計は地域のシンボルという要素があるのかもしれませんが、時代に合わせた再整備をゼロベースで検討をしても良
いと思います。

毎週末、子どもと遊びに行っているが花時計エリア、その隣の噴水？のような水が流れているところに人がおらず、有
効活用できていないように思う。

ナンジャモンジャの木や花時計など昔から馴染みのある公園の風景が大好きです。

調査結果⑩その他の意見

寄せられた意見

トイレを洋式にして欲しいです。今時の子供は和式のトイレでできないのに、公園には和式しかなく、毎回、図書館ま
で借りに行きます。

リニューアルと合わせて、老朽化が進行している公園内の既存のトイレについても改修をしてほしいです。

遊具の種類(対象年齢の幅)がもう少し増えたらいいなと思います。

小学生向けの、遊具を作ってください。別に城北公園の遊具が、おこちゃまというわけではありませんが、ブランコと
か、なんかもうちょっと、遊具を増やしてほしいです。

ぜひバスケットボールのゴールを設置してください！静岡市内にはバスケットゴールがあるところがほとんどなくて練
習場所に困っています。

【花時計や水景施設】

【トイレや遊具】

寄せられた意見

犬の散歩など愛犬家の方にも多く利用されています。公園中央部に花時計がらありますが、あの時計を見ている人を見
たこともないし、時刻を正しく示しているのか確認したこともありませんし、どうしてもあの時計の存在意義を見出せ
ません。なので、あの時計のある円形の場所を丸々ドッグランにしては如何でしょうか？

【ドッグラン】
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アンケート調査を踏まえた
今後の方向性について
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城北公園は、葵区の安東地区に位置し、静岡大学の跡地に整備された約６haの広大な敷地には、市
内で唯一図書館が併設され、日本庭園や子ども広場、グラウンドなどの充実した施設、四季折々に咲
く花や、桜、なんじゃもんじゃの木等が見どころの公園です。

そして、安東地区の住民で組織された公園愛護会等による清掃活動が実施されるなど、地域の皆様
に愛されている公園であるとともに、四季折々の植物、図書館、日本庭園などが充実した施設の魅力
から、広域からも自動車等で多くの皆様に来園いただいている公園となっています。

城北公園の一部の区域において、令和３年度に民間事業者のノウハウを活かしたPark-PFI制度を導
入することとし、事業者と基本協定を締結しました。その後、令和４年５月に民間事業者との整備や
管理に関する協定の締結の差し止めを求めた住民訴訟が提訴されたため、Park-PFIによる整備を一時
停止しました。

このような状況に至ったのは、皆様のニーズや思いを把握するための話し合いの場が十分でない中
で、事業者とPark-PFIの基本協定を締結したためであり、その結果として、城北公園を利用される多
くの市民の皆様に不快な思いやご心配をおかけすることになってしまい、深く反省しております。

その後、令和６年３月に原告らの主張が棄却される判決が下されたため、改めて城北公園の現状を
踏まえ、今後の城北公園の整備のあり方について再検討しました。その結果、一部の区域だけでなく、
公園全体を再整備することが望ましい考え、再整備についての市の案を整理しました。

そして、この案をお示しし、地域や公園利用者の皆様へ、城北公園の再整備について令和６年10月
より一カ月間、アンケート調査を実施し、皆様の意見を広く伺ってきました。

アンケートやこれまでの意見交換の中で、たくさんの方々の思いや考えを頂き、城北公園の再整備
を考える上で大変参考となりました。意見をいただきました皆様に感謝申し上げます。

懇談会設置に至る経緯（再掲︓市長からのメッセージ）
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これまで頂いた様々な意見を踏まえ、私の考え方をご説明いたします。

アンケートでは、８割以上の方に再整備について賛同の意見をいただきましたが、これは、公園の
中にどのような機能を入れるかという、いわゆるハードに関する方向性について多くの方に一定程度、
賛同頂いたと理解しています。また、反対の意見もありました。

一方、公園については、ハード整備と合わせて管理や利活用というソフトが重要です。現在の城北
公園は市の管理のみならず、地域住民の皆様の清掃活動により、公園の快適な環境が維持されていま
す。また、自治会の活動や子供たちのクラブ活動に加え、近年はマルシェが開催されるなど、地域の
賑わいやコミュニティ形成の場としても活用されるなど、公園の魅力が高まっています。

公園の魅力を高めるためには、管理や利活用において、城北公園を愛する多くの住民や団体の皆様
の参加をいただくことが大事であると考えています。

そのため、城北公園の管理への住民参加や利活用の状況をよくご存じである、住民や団体、公園利
用者の皆様と一緒に、城北公園を永く愛されるようにしていくための管理運営方法等について話し合
う懇談会を設置すべきと考え、今回、設置の提案をさせていただきます。

本日の皆様からの意見を参考にさせていただき、今後は、懇談会で城北公園の管理や利活用につい
て、話し合っていきたいと考えています。

今後も皆様からご意見をいただきながら、よりよい城北公園を目指してまいりますので、よろしく
お願いいたします。

静岡市長 難波喬司

懇談会設置に至る経緯（再掲︓市長からのメッセージ）
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懇談会の設置（案）について

【懇談会での意見交換を踏まえた市の対応】

・懇談会で頂いた管理や利活用に関する意見を踏まえて、公園施設の整備内容や運営方法を

検討していく。

静岡市その他
の方々

公園
利用者
(市民)

自治会

スポーツ

団体

子育て
団体

地域の
まち

づくり
団体

公園
愛護会

【設置の目的】

地域や公園利用者などと共に、新しい形

態である『拠点公園（地区公園+市内広

域）』に向けて、地域や公園利用者の皆さ

んと一緒に、永く愛される公園となるよう、

管理や利活用の方法（ソフト）について話

し合う懇談会を設置する。


